

Beschluss des Landrates vom 13.09.2018

Nr. 2181

1. Begrüssung, Mitteilungen 2018

2017/639; Protokoll: gs

Landratspräsident **Hannes Schweizer** (SP) begrüsst die Anwesenden zur Sitzung.

– *Landratssitzung mit Abendsitzung*

Heute findet eine besonders lange Sitzung statt; sie dauert bis um 20 Uhr. Die Nachmittagssitzung dauert von 13:45 Uhr bis 17:30 Uhr, danach folgen nochmals zwei Stunden von 18 bis 20 Uhr. Um 17:30 Uhr gibt es einen Imbiss, den die Landeskanzlei organisiert.

– *Genusswochen Baselland*

Schon in der Mittagspause ist für das leibliche Wohl gesorgt. Aus Anlass der «Genusswochen Baselland» offerieren GastroBaselland und Baselland Tourismus von 12 Uhr bis 13:30 Uhr im Foyer als kulinarische Häppchen lauter regionale Produkte aus dem Baselbiet.

– *Jahrestagung der IPK NWCH*

Die Landratsmitglieder haben vor kurzem die Einladung zur diesjährigen Tagung der Interparlamentarischen Konferenz der Nordwestschweiz erhalten. Der Anlass findet am 26. Oktober in Aarau statt und ist einem der drängenden Probleme unserer Tage gewidmet: den Gesundheitskosten respektive den Einflussmöglichkeiten der Kantonsparlamente auf das Gesundheitswesen. Es ist auf eine rege Teilnahme aus unserem Kanton zu hoffen.

– *Todesfall*

Am 5. September ist in Pratteln kurz nach seinem 83. Geburtstag alt Landratspräsident Heinz Schwob verstorben. Heinz Schwob ist für die SP insgesamt 18 Jahre lang im Landrat gesessen, zuerst von 1969 bis 1979 und dann nochmals von 1983 bis 1991. Er hat den Rat im Amtsjahr 1976/77 präsiert. Heinz Schwob wird ein ehrendes Andenken bewahrt.

– *Glückwünsche*

Landratspräsident **Hannes Schweizer** (SP) gratuliert Stefan Degen herzlich zu dessen heutigen 37. Geburtstag! *[Applaus]*

– *Entschuldigungen*

Ganzer Tag Christoph Häring, Dominik Straumann, Balz Stückelberger

Vormittag Pia Fankhauser, Diego Stoll

Nachmittag Simon Oberbeck, Regierungsrat Thomas Weber

Abend Simon Oberbeck, Paul Wenger, Hansruedi Wirz, Mirjam Würth, Regierungsräte Thomas Weber und Sabine Pegoraro

Begründung für die Abwesenheit der RR-Mitglieder:

Am Nachmittag und Abend ist Regierungsrat Thomas Weber abwesend, weil er an der Landwirt-

schaftsdirektoren-Konferenz teilnimmt. Für den Abend ist zudem Regierungsrätin Sabine Pegoraro entschuldigt.

– *Besuch in Obwalden*

Landratspräsident **Hannes Schweizer** (SP) schildert seine Erlebnisse beim Gegenbesuch der Geschäftsleitung im Kanton Obwalden letzte Woche. Man hatte die Gelegenheit, einer Kantonsratssitzung beizuwohnen – dies ab 11 Uhr. Als man um 10.30 Uhr eintraf, waren alle gemütlich am Kaffeetrinken und Gipfeliessen. Als man fragte, ob das üblich sei, hiess es: Eigentlich nicht – im Hinblick darauf, dass nur noch zwei Traktanden auf der Liste waren, habe man aber künstlich eine Pause einlegen müssen, damit die Gäste eine Stunde lang die Debatte verfolgen können. An diesem Sitzungstag gab es sechs Traktanden. Als letztes Traktandum wurde eine Motion behandelt, welche die Etappierung beim Bau einer Strasse und eines Hochwasserschutzes verlangte. Es gab drei Wortmeldungen. Die ganze Debatte dauerte fünf Minuten – und zu guter Letzt gab der Kantonsratspräsident eine Abstimmungsempfehlung für den 23. September ab. Andere Kantone, andere Sitten...
